

Titre de la conférence Bloc 1 le 7 avril 2025 de : 8h30 à 11h50 (pause de 20 min)

Allaitement sous pression : protéger les familles grâce au Code

Résumé :

Le Code international de commercialisation des substituts du lait maternel (le Code) permet de protéger l'allaitement tout en assurant une utilisation correcte des préparations commerciales pour nourrissons et des produits connexes. Pourquoi ce Code est-il si important? En tant qu'IBCLC, personnel professionnel de la santé ou intervenant-e en périnatalité, par quels aspects du Code suis-je concernée? Quels sont les pièges tendus par l'industrie de remplacement de l'allaitement que je dois déjouer?

Objectifs

1. Aborder le respect du Code en tant qu'environnement favorable à l'allaitement.
2. Comprendre l'« esprit du Code » et les intentions derrière le texte légal.
3. Identifier les tactiques marketing qui fragilisent l'allaitement ou qui tentent d'influencer le personnel de la santé.

Biographie



Raphaëlle Petitjean, directrice du Mouvement allaitement du Québec (MAQ)

Raphaëlle Petitjean a été marraine d'allaitement pour Nourri-Source pendant cinq ans avant de devenir coordonnatrice du réseau. C'est dans l'exercice de cette fonction qu'elle a contribué à la création du MAQ en 2009.

Le MAQ est un organisme communautaire qui veut contribuer à rendre les environnements favorables à l'allaitement, et ce, dans un contexte de développement optimal des jeunes enfants et de bien-être des femmes, des familles et de la société. Dans de tels environnements, toutes les personnes et toutes les familles doivent être respectées et soutenues dans leur parcours d'allaitement et leurs situations concernant l'alimentation de leur

enfant. Le MAQ est un lieu de concertation indépendant ouvert à l'ensemble des personnes et des organisations qui adhèrent à ses principes.

Raphaëlle est également mère de quatre enfants, tous nourris au sein. Elle est particulièrement fière de ses deux premiers allaitements de 5 mois et demi, qui ont eu lieu en France au milieu des années 90, alors que les environnements y étaient défavorables. En revanche, pour son dernier qui est né à la maison, entourée de nombreuses personnes allaitantes, ce geste a été à la fois évident et facile. C'est à la suite de ces expériences qu'elle s'est engagée auprès du MAQ. C'est à travers cet engagement et au contact des nombreuses personnes qui ont bâti le MAQ qu'elle a développé son expertise sur les environnements favorables à l'allaitement.